## Rapport sommaire du symposium

Le premier symposium national « Rédaction scientifique et intégrité de la recherche» s'est déroulé les 23 et 24 avril 2018 à l'Université Mohamed Lamine Debaghine (MLD), Sétif 2, Faculté des lettres et des langues. Le symposium a été organisé par la Cellule de l'Assurance Qualité de cette même Faculté et a été coordonné par Mlle Ikhlas GHERZOULI, Mlle Amina TALBI, et M. Fateh MELAKHESSOU.

Ce symposium national a permis aux étudiants de graduation, de post-graduation, ainsi qu'aux enseignants-chercheurs de se rencontrer pour discuter du thème de la promotion et de l'intégrité de la rédaction scientifique.

Étaient présents au symposium, 209 étudiants (100 / premier jour + 109 / deuxième jour), ainsi que plusieurs responsables dont Mme la vice-doyen chargée de la pédagogie de la Faculté des Lettres et des Langues, Dr. Hidaya MERZEK et Mme Hamdi-Bouriahi Zahia, chef de département des Lettres et Langue française, ainsi que des enseignants des trois départements de la faculté. Dans un environnement caractérisé par l'interdisciplinarité, le conférencier principal, Prof. Youcef AIBECHE, Vice-recteur chargé de la P.G et de l'habilitation universitaire et de la recherche scientifique et rédacteur en chef de la revue de l'Université MLD Sétif2, ainsi que 23 communicants venant de dix différentes universités algériennes, se sont adressés au public et ont partagé avec lui leurs connaissances et leur expérience en matière de rédaction et d'intégrité scientifique.

## Faits saillants du symposium

Axé sur la rédaction scientifique et l'intégrité de la recherche, le symposium a abordé divers sujets liés à ce thème, notamment des questions portant précisément sur le processus de publication et d'intégrité scientifique, sur les logiciels de gestion de référence, sur l'utilisation de différents formats de référenciation, notamment le format APA, sur, les droits d'auteur, le plagiat, ainsi que la tricherie et la piraterie électronique.

## Recommandations du symposium

À l'issue des travaux du symposium, les participants ont formulés les recommandations suivantes:

• Des articles cohérents et bien structurés et intelligemment médiatisés sont la clé de la réussite d'une publication;

- L'intégrité de la recherche doit être soutenue avec vigilance, professionnalisme et collégialité;
- Les universités devraient concevoir et mettre en œuvre un système adéquat pour redresser et remédier à ce genre d'inconvenances académiques dans le domaine de la publication et la recherche scientifique.
- Les règles, règlements et procédures pertinents concernant l'intégrité de la recherche devraient être clairement définis et bien médiatisés;
- Les enseignants et les responsables devraient incorporer des instructions sur la conduite responsable de la recherche dans les programmes d'études des étudiants et dans la formation des enseignants et du personnel technique;
- Au niveau des facultés et des départements universitaires, les enseignants et les gestionnaires devraient promouvoir activement une discussion ouverte et franche à propos des questions liées au plagiat et autres inconvenances académiques;
- récompenser et mettre en valeur la qualité des documents plutôt que la quantité des publications;
  - Promouvoir le développement des logiciels de détection du plagiat.

À la fin, nous espérons que ce symposium a atteint son objectif en donnant lieu à des échanges scientifiques fructueux, basés sur des expériences pratiques et des confrontations de différents points de vue et différentes approches, participant par cela à la promotion de la rédaction scientifique et à l'intégrité de la recherche dans nos universités.